
 

    

 

 

 

 

 

 تنمية بعض مهارات فهم المقروءفي  توظيف السياق 

 لدى تلاميذ الصف الخامس الابتدائي  

  )بحث مستل من رسالة ماجستير(
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:

          The aim of the current research is to develop the linguistic wealth and 

reading comprehehension, language piays a great role in the life of 

individuals and society, it is the communitys means for understanding, 

nations channel for communicatication, and mans tool to coexist with others, 

and to express his thoughts and emotions. It also has a great merit in all 

human progress and advancement. Language- spoken, audible or read. 

Key Words:Reading comprehension, context                                                                                      
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الاستشاتُجُة التذسَسُة المائمة علً النظشَة السُالُة دسجة  : تحمُكسبقيتضح مما 

 مناسبة من الفاعلُة لتنمُه مهاسات فهم الممشوء لتلامُز الصف الخامس الابتذائٍ 

 ≤فشق رٌ دلاله إحصائُة عنذ مستىي من خلال النتائج التالُة: وجىد واتضح -

متىسطٍ دسجات تلامُز المجمىعة التجشَبُة فٍ التطبُمُن المبلٍ والبعذٌ  بُن( ٠.٠٠١)

 الممشوء لصالح التطبُك البعذٌ. مهاسات فهملاختباس 

متىسط دسجات تلامُز  بُن( ٠.٠٠١) ≤لاله إحصائُة عنذ مستىيرٌ دوجىد فشوق  -

الممشوء المجمىعتُن: التجشَبُة والضابطة فٍ التطبُك البعذٌ لاختباس مهاسات فهم 

 التجشَبُة.لصالح المجمىعة 

البعذٌ إلً الأسباب وَشجع رلك التفىق الزٌ أحشصته المجمىعة التجشَبُة فٍ التطبُك 

التالُة:
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 المراجع:

: المراجع العربية:  أولًا
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